

Dimanche 21 janvier 2024– 3ème dimanche du temps ordinaire

(Jonas 3, 1-5,10) ; (Psaume 24, 4-9) ; (1 Corinthiens 7, 29-31) ; (Marc 1, 14-20)

Au milieu de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, le dimanche de la Parole est une invitation à se mettre à l'écoute de la Parole de Dieu, à la lire, la célébrer, la méditer, l'entendre. La Parole révèle qui est Dieu : le Dieu de Jésus Christ est un Dieu d'amour. Avec Jésus-Christ, la Parole prend un visage pour tous, juifs, chrétiens, non croyants. La parole de Dieu met en chemin ; elle appelle à la conversion ; elle fait vivre.

Ouvrir l'Évangile et la Bible, c'est prendre le risque de se mettre à suivre Jésus ; c'est se lancer dans la découverte permanente de l'aventure de la foi , à l'écoute de la Parole :

- la Parole nous appelle : « Lève-toi, va à Ninive. » (Jon). « Le Seigneur montre aux pêcheurs le chemin » (Psaume). « Venez à ma suite » (Marc).
- la Parole nous dit qu'il y a urgence à se convertir : « Encore 40 jours et Ninive sera détruite » (Jon). « Le temps est limité » (Co). « Les temps sont accomplis. Le Règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l'Évangile. » (Mc)
- la Parole fait naître une réponse libre, immédiate, confiante en un Dieu qui sauve : « Aussitôt, les gens de Ninive crurent en Dieu » (Jon). « Enseigne-moi, car tu es le Dieu qui me sauve » (Psaume). « Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent » (Mc).

Dans l'Évangile, les rencontres avec Jésus se passent souvent de la même manière : Jésus passe ; il voit, il regarde ; il appelle ; les disciples suivent.

Pour nous aussi, un jour, Jésus est passé dans nos vies : ses disciples, ses amis, nous ont parlé de lui. Un jour, cette parole sur Jésus est devenue un regard qu'il a posé sur nous: nous avons éprouvé de quel amour nous sommes aimés. Et puis nous avons compris que cet amour était un appel, un appel à changer nos vies, mais surtout à vivre en plénitude.

Et moi aujourd'hui, dans le quotidien de ma vie, est-ce que je fais encore attention à Jésus qui continue à passer près de moi? Est-ce que je l'écoute me rappeler l'urgence de me convertir ? Est-ce que je me laisse appeler ? Est-ce que je laisse entrer la Parole de Dieu dans ma vie ? Quels sont les filets que Jésus m'appelle à laisser pour le suivre ? Quelle barque et quels compagnons laisser pour suivre Jésus ? Quelles sont mes réponses aux appels de la Parole ?

« Le temps est limité. Ce monde passe. » dit Saint-Paul. « Les temps sont accomplis : le Règne de Dieu est tout proche. » dit Jésus. Comme baptisés, nous sommes tous et toutes appelé-e-s à témoigner de la Parole. Il est toujours urgent de réajuster nos manières de vivre.

« Seigneur, enseigne-moi tes voies,
fais-moi connaître ta route.

Dirige-moi par ta vérité, enseigne-moi,
car tu es le Dieu qui me sauve. » Psaume 24

Jean-Pierre CHEVALIER, laïc, Paroisse Saint-Jacques en Gâtine